

SIGNATURE, PAR MONSIEUR PIERRE
MAUROY, DE CONVENTIONS-CADRES
POUR L'ANIMATION A LILLE-SUD,
AVEC LES FRANCAS DU NORD ET LA
FEDERATION LEO-LAGRANGE
MAIRIE DE QUARTIER DE LILLE-SUD,
SAMEDI 28 JUIN 1997

Trame d'intervention

La manifestation a lieu après la visite
du local d'activités de l'Arbrisseau
(voisin du Centre Social de
l'Arbrisseau), géré par Léo-Lagrange.

M. Bernard ROMAN, député du Nord, adjoint au Maire

. Personnes à saluer:

M. ALAIN SAUVREAU

Secrétaire Général de la
Fédération nationale
"les Lagrange"

- Rémi PAUVROS, Président de la Fédération Régionale Léo-Lagrange
- Jean-Paul DOLEZ, Président de l'Association Départementale des Francas du Nord
- Patrick KANNER, Adjoint au Maire délégué à l'Action sociale
- Jean-Pascal REUX, Conseiller Municipal délégué à l'Animation, et Jean-Loup DUBUCQ, directeur des services municipaux d'animation
- Jean-Claude SABRE, Président du Conseil de quartier de Lille-Sud et les Conseillers de quartier
- Joël COMBLEZ, Chef de Projet Développement Social à Lille-Sud
- Odile JACQUESSON, Présidente du Centre Social de l'Arbrisseau, et Bernard PRUVOST, Directeur
- Monsieur DAVAUX, Mission Jeunesse au Sud (Léo-Lagrange)

HELENE LASSIPIERRE

~~Déléguée départementale~~
Responsable Régionale
les Lagrange

- Pascal DOUCHET, Responsable du local de l'Arbrisseau géré par la Fédération Régionale Léo-Lagrange,
 - Les responsables des centres de loisirs, et les animateurs sociaux
-
- . Le Maire de Lille, en venant personnellement signer à Lille-Sud les conventions-cadres entre la Ville de Lille et ses deux partenaires, a voulu manifester l'importance qu'il attache à l'action d'animation sociale entreprise dans ce quartier.
 - . La signature qui intervient aujourd'hui, nouveau résultat positif d'une réflexion et d'un travail communs, depuis plusieurs mois, entre

la Ville de Lille et l'Union Lilloise des Equipements de Proximité, pour une évolution de la politique d'animation lilloise.

. Rappel signature, en octobre 1996, de la Charte des Equipements Lillois de Proximité, entre La Ville de Lille et l'ULEP.

. Rôle déterminant, dans l'élaboration de cette Charte, de Patrick KANNER, Jean-Pascal REUX (Animation) et Charles SULMAN (Petite enfance).

. Aujourd'hui, 12 équipements de proximité au service des Lillois, dans neuf des dix quartiers de la ville.

- . Liens fonctionnels étroits entre les Maisons de quartier et Centres Sociaux, structures associatives, la Ville de Lille, le Conseil Régional, le Conseil Général, l'Etat (Développement Social Urbain et Fonds d'Action Sociale) et les organismes sociaux, particulièrement la Caisse d'Allocations Familiales.
- . Cohérence des interventions sur les quartiers, davantage de rigueur dans la gestion et l'évaluation des actions engagées, meilleure réponse aux attentes des jeunes et de leurs familles, plus forte qualification des animateurs.
- . L'action à Lille-Sud de la Fédération Régionale Léo-Lagrange et des Francas du Nord répond à cette

nouvelle volonté, mais aussi aux enseignements retirés des difficultés de Lille-Sud Développement.

. La Ville de Lille, tout en respectant comme elle l'a toujours fait l'autonomie de fonctionnement des équipements sociaux, entend être à leurs côtés, les soutenir et les aider à pérenniser leur action.

. Importance du travail réalisé sur le quartier par Léo-Lagrange et les Francas du Nord, pour le développement social et culturel, la socialisation des jeunes:

- de 6 à 12 ans, avec les Francas
- de 13 à 25 ans, avec Léo-Lagrange

. Rappel, également, de l'action de l'association " Grandir ", dans le même contexte, auprès des petits jusqu'à 6 ans, du Centre Social de l'Arbrisseau et de l'Association Itinéraires, et des initiatives prises dans les collèges Louise-Michel et Paul-Verlaine, pour l'apprentissage de la socialisation.

. L'accès des jeunes à la citoyenneté lilloise débute souvent grâce aux activités que les centres sociaux leur proposent.

. A Lille-Sud, conscience que de vrais défis sont encore à relever: intégration, lutte contre l'exclusion, réussite scolaire, ouverture à la culture, au sport, à la vie de quartier, meilleure confiance des jeunes en leurs capacités.

- . Depuis le début de l'année, de nombreuses activités déjà proposées par Léo-Lagrange et les Francas: spectacles, sorties, jeux, sport, séjours prévus en juillet et août, mini-camps, mais également information sur la santé, l'hygiène alimentaire, la prévention des maladies sexuellement transmissibles, le sida.
- . Volonté, également, d'associer les familles, toutes les forces du quartier, à cette action.
- . Lille-Sud et ses 22.000 habitants veulent du concret, des décisions et des projets de long terme.

. Les difficultés du quartier sont suffisamment connues, mais le Sud, ce n'est pas seulement cela, cette image que l'on a trop colportée, comme si elle répondait à une fatalité inéluctable.

. Pas plus de fatalité à Lille-Sud qu'il n'y en avait à Wazemmes, Moulins ou Fives, hier confrontées à des situations parfois lourdes, aujourd'hui engagées dans la dynamique générale lilloise et métropolitaine.

. Le Sud, c'est aussi le dynamisme associatif, l'énergie des habitants de cette véritable petite ville, le partenariat des acteurs locaux, le développement social urbain, l'espoir nouveau avec les zones franches (saluer action Pierre de Saintignon).

- . Proximité du CHR&U, qui va lui aussi se développer avec Eurasanté. Installation de services publics (poste, gare TER, agence du Crédit Municipal). Efficacité de la nouvelle mairie de quartier, bien implantée géographiquement.
- . Depuis plusieurs années, travail de fond de la municipalité. Saluer action du conseil de quartier, de Jean-Claude Sabre, des chefs de projet pour le Développement Social (Joël Comblez).
- . Le Sud, désormais encore mieux défendu, par Bernard Roman, son nouveau député, par Martine Aubry, Premier adjoint au maire de Lille, et bien sûr ministre depuis quelques

semaines, avec des attributions qui englobent le développement social et la politique de la ville.

. En conclusion: satisfaction de signer aujourd'hui à Lille-Sud, pour Lille-Sud et ses habitants, ces conventions-cadres avec des partenaires anciens de la Ville de Lille.

. Souvenirs personnels de Pierre Mauroy liés à Léo Lagrange, à son action, à la fondation de la Fédération Léo-Lagrange. Rappel rôle Bernard Derosier.

. Fierté d'être également à l'origine de la création du FONJEP, qui apporte encore aujourd'hui la preuve de son

efficacité, avec cette convention entre la Ville de Lille, La Fédération Régionale Léo-Lagrange et les Francas du Nord.

. En définitive, permanence du message de Léo Lagrange, soixante ans après la création des premiers mouvements de jeunesse.